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ДЕНЬ СОТРУДНИКА
ОРГАНОВ ВНУТРЕННИХ 
ДЕЛ РОССИИ

«Поздравляю 
сотрудников 
и ветеранов 
органов 
внутренних дел 
с профес-
сиональным 
праздником!

10  ноября 1917  года была созда
на силовая структура под названи
ем «милиция», а в 2011 году россий
ская милиция была переименована 
в полицию.

Длительная череда историче
ских переломов стала вызовом для 
сотрудников ОВД, с которым они 
справились с достоинством и че
стью. В  Великую Отечественную 
войну они работали на  преде
ле возможностей: выполняли бое
вые задачи, мобилизовывали жи
телей для строительства укре
плений, организовывали укрытие 
людей в убежищах. И даже в полы
хающем городе выполняли свою 
главную функцию — поддержива
ли закон и порядок. С 20 мая 1942  
года Севастополь бомбили по
чти безостановочно. И в эти дни 
из  города в  главное управление 

Рабочекрестьянской милиции 
пришло сообщение: «От лица всех 
сотрудников милиции осаждён
ного Севастополя заверяю, что бы 
с нами ни случилось, честь совет
ской милиции не опозорим». В ию
не в  штате городской милиции 
был 131 сотрудник. 111 из них по
гибли или пропали без вести. В их 
числе был и легендарный севасто
польский милиционер Василий 
Иванович Бузин, погибший в по
следние дни обороны на  35й 
батарее.

В  разные годы севастополь
ск ие милиционеры отправл я
л ис ь в   А фг а н ис та н,  помог а
ли ликвидировать последствия 
Чернобыльской катастрофы, ра
ботали в пострадавшей от земле
трясения Армении. И  для родно
го города они всегда делали очень 

многое. Иногда — ценой собствен
ной жизни, как майор милиции, 
командир взвода отдельной ро
ты ДПС Андрей Юрьевич Усанин, 
спасший 700 детей от  страшной 
автокатастрофы.

Сейчас многие сотрудники МВД, 
рискуя жизнью, поддерживают по
рядок и пресекают преступления 
в  зоне проведения специальной 
военной операции.

Спасибо всем сотрудникам орга
нов внутренних дел за мужество 
и честь, за то, что в нашем Городе
Герое царит порядок и  справед
ливость! Желаю вам крепкого 
здоровья, благополучия и  удачи. 
С праздником!»

Губернатор Севастополя
Михаил Развожаев

О том, какие мероприятия прошли 
накануне праздника, читайте на стр. 9.
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ВСТРЕЧА С ПРЕЗИДЕНТОМ

Президент Владимир Путин провёл встречу с чле-
нами Общественной палаты России восьмого созыва 
и председателями общественных палат регионов 
страны.
О ЕДИНСТВЕ НАРОДА В ИСТОРИИ

Встреча прошла в  пред
д вери и Д н я нар од ног о 
единства. Владимир Путин 
отметил, что во всех пере
ломных моментах в  исто
рии России именно единст
во народа всегда было клю
чевой составляющей для 
выхода страны на  новые 
рубежи.

«Давайте вспомним то, 
что происходило во  вре-
мена, скажем, Александра 
Невского. Ведь он ездил 
в  Орду, кланялся ордын-
ским ханам, получал яр-
лык на  княжение в  том 
числе и  прежде всего для 
того, чтобы эффектив-
но противостоять наше-
ствию Запада. Почему? 
Потому что ордынцы ве-
ли себя нагло, жестоко, но 
они не затрагивали главно-
го — нашего языка, тради-
ций, культуры, на что пре-
тендовали западные заво-
еватели. И  это  — самое 
главное, потому что, если 
разрушается культура, 
и традиции, и история на-
рода, то народ постепен-
но начинает исчезать как 

этнос, растворяться, как 
снег поздней весной», — от
метил глава государства.

Президент добавил, что 
сегодня Россия также защи
щает свои ценности, свою 
историю, культуру и язык.

Наталья КИРЮХИНА, представитель Севастополя 
в Общественной палате РФ:

«На  встрече с  Президен
том РФ члены Обществен
ной палаты много времени 
уделили вопросам, которые 
наиболее волнуют новые ре
гионы. Воп росы интеграции 
в разные сферы жизни обще
ства для государства име
ют перво очередное значение. 
И в выступлении Владимира 

Владимировича вопросы ин
теграции новых регионов бы
ли максимально детально ос
вещены. Вопросы построения 
действительно сильного го
сударства, с которым невоз
можно не считаться на меж
дународной арене, — вторая 
важная тема, прозвучавшая 
от Президента РФ».

О ЖИЗНИ НОВЫХ 
РЕГИОНОВ

Впервые в  состав ОП РФ 
в  этом году вошли пред
с т а в и т е л и  Д о н е ц к о й 
и   Луганской народных 
рес публик, Запорожской 
и  Херсонской областей. 
Председатель движения «Мы 
вместе с Россией» Владимир 
Рогов отметил, что он родом 
из Запорожья — города, кото
рый находится под контро
лем киевских властей.

«Когда мои земляки узнали, 
что я буду на встрече с Вами 
и  теоретически будет воз-
можность обратиться, хоте-
ли передать всего одну фра-
зу, которая, естественно, за-
прещена в нынешних реалиях 
в  городе Запорожье, но тем 
не менее греет душу многим: 
«От Песков до Осипка ждём 

российские войска». Это то, 
что говорят запорожцы», — 
сказал Владимир Рогов.

Он сообщил, что Запо
рожская область, вошедшая 
в  состав России, стала за
метно преображаться — как 
внешне, так и в плане созда
ния новых возможностей для 
жителей. Владимир Рогов 
также обратился к главе госу
дарства с просьбой дать по
ручение или своё согласие 
на проведение ежекварталь
ного общественного мони
торинга ситуации в регионе 
с соблюдением гражданских 
прав, развитием образования 
и других сфер.

«Я Вас даже прошу об этом. 
Потому что контроль со сто-
роны общественных организа-
ций чрезвычайно важен, в том 
числе потому, о чём я сказал 

выше. Потому что все нара-
ботанные схемы никуда  же 
не  деваются от  того, что 
произошёл референдум. Вы по-
нимаете, о чём я говорю», — 
ответил Владимир Путин.

Президент также подчерк
нул, что жители новых реги
онов, конечно, вправе ожи
дать от  государства эффек
тивной работы и конкретных 
её результатов, но это должна 
быть дорога с двусторонним 
движением.

«Вместе надо работать, 
чтобы страна в целом ак-
тивно развивалась в  нуж-
ном направлении и  теми 
темпами, на  которые мы 
рассчитываем. То есть нуж-
на совместная эффектив-
ная работа», — пояснил гла
ва государства.

на встречах с коллегами, 
работающими по разным 
направлениям деятель-
ности» ,  — подчеркнул 
Владимир Путин.

Сотрудничество с фондом 
«Круг добра», общественный 
контроль в местах лишения 
свободы, наблюдение на вы
борах и многое другое — это 
также направления работы 
Общественной палаты.

Кроме того, участники 
встречи высказали предло
жения, которые Президент 
поддержал или обещал изу
чить. Среди них  — мас
штабировать опыт участия 
в  программе капремон
та школ студентов — буду
щих архитекторов и дизай
неров, создать программу 
«Земский работник культу
ры» для привлечения спе
циалистов в малые города, 
открыть в Мариуполе обра
зовательный центр для под
держки лидеров обществен
ного мнения в новых регио
нах и другие.

О РАБОТЕ И НОВЫХ 
ИДЕЯХ

Президент поблагодарил 
общественников за  рабо
ту, проводимую совместно 
с   фондом «Защитники 
Отечества», по  поддержке 
участников спецоперации 
и членов их семей.

«Я  вас прошу, конеч-
но, и дальше продолжать 
эту работу, в  том чи-
сле с  местными и  регио-
нальными органами влас-
ти, о чём я всегда говорю 
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О ЗАЩИТЕ ОТ НАЦИСТОВ
На встрече говорили об от

ношениях с Украиной и судь
бе Севастополя и Крыма.

«Конечно, если  бы у  нас 
ск ладыва лись  отноше-
ния с братской Украиной — 
я и сейчас говорю «с брат-
ской», имея в виду, что эт-
нический состав-то  у  нас 
братский в  прямом смы-
сле этого слова — нормаль-
но, по-современному, до-
брожелательно, в голову бы 
никому не приходило совер-
шать действия, например, 

связанные с Крымом. Как? 
Если  бы там было всё хо-
рошо, если  бы к  русским 
людям, к  русскому языку, 
культуре относились нор-
мально, не  было  бы этих 
государственных перево-
ротов, разве  бы в  голову 
кому-нибудь в России при-
шло действовать в Крыму 
том  же так, как мы дей-
ствовали? Конечно, нет, 
надо же было людей защи-
щать от  этой мрази на-
цистской»,  — подчеркнул 
Владимир Путин.

Событиям Крымской вес
ны уже скоро исполнит
ся десять лет. Тогда, весной 
2014 года, жители полуостро
ва скандировали на митин
гах «Фашизм не пройдет!» 
и «Севастополь — Крым — 
Россия», выступали за прове
дение референдума об изме
нении статуса региона.

«Ситуация на  Украине 
н а ка л и л а с ь  д о   п р е д е л а . 
Промедление грозило страш-
ными последствиями. Дату го-
лосования переносили дважды: 
с 25 мая на 30 марта, а впо-
следствии с 30 марта на 16-е. 
Задачу усложнил ещё тот 
факт, что Украина закры-
ла нам доступ к реестру из-
бирателей. Но сорвать рефе-
рендум таким образом не уда-
лось. В регионах сохранились 
списки избирателей с преды-
дущих выборов. Так что со все-
ми проблемами мы смогли 
справиться. И Президент ещё 
раз напомнил нам о том не-
простом 2014  году и  ситуа-
ции, которая стала причи-
ной возвращения в родную га-
вань», — прокомментировала 
представитель Севастополя 
в  Общественной палате РФ 
Наталья Кирюхина.

Фото с сайта kremlin.ru
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СТРОИМ БУДУЩЕЕ, 
ЧТИМ ТРАДИЦИИ
На этой неделе в Севастополе прошло заседание 
архитектурно-художественного совета, на котором 
обсудили четыре проекта. 

Среди них благоустрой
ство набережной в Балак
лаве, декорирование боль
ницы скорой медицинской 
помощи на Фиолентовском 
шоссе, разработка едино
го концепта внешнего ви
да нестационарных торго
вых объектов, строитель
ство комплекса гостиницы 
в Любимовке. О том, какие 
преобра жения нас ж ду т 
и над чем ещё стоит пора
ботать, читайте в  нашем 
материале.

БЛАГОУСТРОЙСТВО 
НАБЕРЕЖНОЙ В 
БАЛАКЛАВЕ

Одной из главных и инте
ресных тем заседания стал 
проект благоустройства 
набережной в  Балаклаве. 
Основная идея представ
ленной концепции пред
полагает использование 
бионических форм, кото
рые повторяли бы контуры 
природы и  позволяли  бы 
усилить связь архитекту
ры с окружающей средой, 
с морем.

Главна я за дача благо
устройства  — сохранить 
у же с лож и вш и йс я о со
б ы й  о б л и к  Б а л а к л а в ы 
и при этом создать гармо
ничную атмосферу и еди
ный стиль всех объектов 
пространства.

Живой интерес членов 
архсовета вызва ла идея 
восстановления истори
ческой тенистой плата
новой аллеи вдоль улицы 
Калича. Авторы проекта 
предложили классическую 
трёхрядную структуру, ко
торая должна создать зоны 

безопасной эксплуатации 
прича ла 7Б, обособлен
ную велодорожку со  сто
роны улицы и  широк ую 
центральную часть с  воз
можностью вариативно
го использования: прове
дения сезонных выставок 

и  мероприятий, экспози
ции артобъектов. Также 
было предложено высадить 
на  набереж ной аромат
ные травы и использовать 
в оформлении зон отдыха 
различные текстуры: дере
во и камень.

О з е л е н я т ь  т е р р и т о 
рию будут с  использова
нием хвойных и  листвен
ных растений в пропорции 
70/30 процентов. Архсовет 
принял представленный 
проект за  основу, все де
тали и уместность исполь
зования новых для горо
да элементов будут в даль
нейшем открыто обсуждать 
на наблюдательном совете, 
как это происходило при 
реконструкции Большой 
Морской.

Дизайнкод города при
нят архсоветом в  нача
ле октября этого года. 
Документ теперь необхо
димо будет использовать 
при строительстве новых 
зданий и ремонте или ре
конструкции существую
щих объектов. Проект раз
работала консалтинговая 
компания в  области тер
риториального развития 
«Атлас».

Благодаря дизайнко
ду в историческом центре 
Севастополя будет полно
стью сохранена архитек
турная концепция белока
менного города, в других 
районах могут применять
ся цветовые решения в вы
держанной гамме. Для вы
весок, аншлагов и других 
элементов городской нави
гации создан аутентичный 
шрифт.

БОЛЬНИЦА СКОРОЙ МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ
В 2020 году Ростех и Пра

вительство Севастополя 
п о д п и с а л и  к о н т р а к т 
на строительство больницы 
скорой медицинской помо
щи на Фиолентовском шос
се, 15. Медучреждение со
стоит из  пяти блоков, ко
т орые р а з де лен ы д р у г 
с  дру гом, и  рассчитано 
на 470 коек и 200 посещений 
в смену.

В о   в р е м я  э к с п е р т и 
зы на  территории строи
тельства обнаружили сей
сми ческ у ю ак тивность. 
Конструкцию дополнитель
но укрепили, но это сказа
лось на  привлекательно
сти внешнего вида больни
цы. Именно поэтому ранее 
на заседании архсовета бы
ло принято решение отпра
вить проект на доработку, 
чтобы продумать допол
нительное декорирование, 

изменить цветовую гамму 
его фасада и благоустроить 
кровлю.

В  этот раз в  ходе об
с у ж дения члены совета 
предложили задекориро
вать металлические укре
пляющие соединения па
не л я м и с  от верс т и я м и 
различных радиусов и ди
а ме т р ов.  Конс т р у к ц и я 
п р е д у с м о т р е н а  т а к и м 
образом, чтобы напротив 
каждого окна было либо 
отверстие либо перфора
ция, которая сможет стать 
допо л н и т е л ьной со л н
цезащитой для внутрен
ней инсталляции. Эта идея 
была одобрена, а  цвето
вую гамму разработчикам 
посоветовали составить 
с учётом дизайнкода го
рода и представить на сле
дующем заседании совета 
для согласования.

ЛАРЬКИ В ЕДИНОМ СТИЛЕ
Кроме того, на заседании 

было представлено три ва
рианта концепции внеш
него вида нестационарных 
торговых объектов — ларь
ков: исторический, бала
клавский и современный.

Э т и в ариа н т ы р а зр а
б а т ы в а л и с ь  в   з а в и с и
мости от  того, где нахо
дится тот или иной объ
ект. Предполагалось, что 
исторический стиль бу
дет акт уа лен д ля цент
ра Севастополя, балаклав
ск ий  — д л я Ба лак лавы, 
а современный — для все
го остального пространст
ва города. Однако в  ходе 

обсуждений члены архсо
вета отметили, что пред
ложенные варианты были 
сильно далеки от дизайн
кода ГородаГероя.

Губернатор Михаил Раз
вожаев отметил, что инже
нерный подход к проекту, 
модульность  — это хоро
шая история, однако важ
но продумать все функ
ц и о н а л ь н ы е  м о м е н т ы . 
Он предложил ещё раз об
судить варианты возмож
ных концепций с  пред
с т а в и т е л я м и  б и з н е с а , 
чтобы услышать их мне
ние. Проек т отпра ви ли 
на доработку.

АПАРТАМЕНТЫ В ЛЮБИМОВКЕ
Т а к ж е  н а   з а с е д а н и и 

представили проект стро
ительства апартаментов 
и  три варианта обрамле
ния их фасада в  посёлке 
Любимовка. 

После обсуждения чле
ны архитектурнохудоже
ственного совета приняли 
вариант отделки внешнего 
вида здания с  закруглён
ными углами и  навесной 
отделкой. Всего в апарта
ментах будет 108 номеров, 
а  также атриум с  парков
кой. Ограждение в проек
те не предусмотрено, но 
благодаря объёму самого 

здания создаётся практи
чески полностью закры
тый внутренний дворик. 
Ат ри у мна я часть будет 
озеленена, там оборудуют 
зоны для отдыха гостей. 

Члены архсовета пред
ложили в дальнейшем сов
местить решётчатое и сте
клянное обрамление бал
конов для лучшего визуала. 
Проект приняли, и  пла
нируется, что в  2025  году 
апартаменты откроют свои 
двери для первых гостей.

Аделина Агеева

«Привычные для жите-
лей и гостей города объ-
екты Балаклавы оста-
нутся на своих местах, 
и культурный код бала-
клавской набережной 
сохранится», – Михаил 
Развожаев
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Стенд Севастополя на ВДНХ 
представляет историческую 
реконструкцию и  «морские» 
мастер-классы. Гости при-
ходят, чтобы узнать больше 
о Городе-Герое, проникнуть-
ся атмосферой легендарного 
морского города, побывать 
в «Древнем Херсонесе» — ре-
конструкторы демонстрируют 
тактику боя, традиции и обы-
чаи Римского периода антич-
ности в Херсонесе I—III в. н. э.

Выиграть ценные призы 
можно в викторине «Знакомь-
тесь, Россия! Знакомьтесь, Се-
вастополь!» Ещё на  стенде 
можно познакомиться с оте-
чественным конструктором 
CUBER. Это  первый россий-
ский конструктор, он приду-
ман в Севастополе.

«Конструктор CUBER дарит 
ребёнку высокую степень сво
боды и не диктует ему, что он 
должен собрать, а только наме
кает на возможности. Собрать 
ребёнок может всё, что угод
но. Даже мы, авторы, до конца 
не  знаем лимитов конструк
тора и то, что можно с его по
мощью придумать. В этом уни
кальность CUBER. Такого в мире 
больше нет!» — делится один 
из  идейных вдохновителей 
и создателей Дмитрий Лысюк.

Севастопольцы могут пере-
дать свой привет всем жите-
лям страны — для этого запи-
сывайте видео и оставляйте 
его в комментариях в телег-
рам-канале «Севастополь. Вы-
ставка «Россия» — и ваш при-
вет покажут на ВДНХ. Также 
в группе можно узнать ново-
сти стенда и выставки, распи-
сание мастер-классов и других 
активностей.

Гос т и  выс т авк и  «Рос-
сия» смогут ознакомиться 

со 131 экспозицией и прой-
ти по  13 экскурсионным 
маршрутам, ежедневно ги-
ды будут проводить более 
500 экскурсий. С  4  ноября 
по 12 апреля 2024 года ре-
гионы, федеральные ми-
нистерства и  крупные гос-
компании представят здесь 
результаты своей работы — 
всё лучшее, что есть в соци-
альной, культурной и других 
сферах.

Посетителей нашего стенда 
ждут различные мастер-клас-
сы: можно научиться вязке 
морских узлов и русской се-
мафорной азбуке, написать 
картину вином. В уникальном 
голографическом кинотеатре 
можно познакомиться с теми, 
кто создавал историю Севас-
тополя, а выходя из киноте-
атра — окунуться в процесс 
изготовления вина, отправив-
шись в цифровой тур по мар-
шруту Терруара Севастополя 
через все винодельческие хо-
зяйства. Аудиогид по стенду 
Севастополя записал россий-
ский актёр и художественный 
руководитель Театра Олега 

Табакова Владимир Львович 
Машков.

«В  этом стенде очень мно
го содержания, мы готовили 
различные видеоролики, пре
зентационные материалы. 
Мы разработали специальную 
компьютерную игру, которая 
позволяет почувствовать себя 
участником севастопольской 
регаты, посоревноваться, по
нять, как изза направления ве
тра ведёт себя парус, окунуться 
в эту атмосферу. А ещё забрать 
памятную фотографию на фо
не севастопольских пейзажей 
в фирменном мерче», — подели-
лась заместитель губернатора 
Мария Литовко.

СтЕНД ПО ПОРУЧЕНИЮ МИХаИла РаЗВОЖаЕВа ПЕРЕЕДЕт 
В СЕВаСтОПОль, КОГДа ЗаКОНЧИтСя ВЫСтаВКа.

«Мы подберём площадку, которая позволит привез-
ти частичку выставки «Россия» в наш город и дать воз-
можность увидеть, как был представлен наш регион. Тех, 
кто будет в Москве, приглашаю на стенд Севастополя 
на ВДНХ. Выставка работает до 12 апреля», — поделил-
ся губернатор.

ЗА ПЕРВЫЕ ТРИ ДНЯ:
• 144 ЧЕЛОВЕКА НАУЧИЛИСЬ 

РИСОВАТЬ ОТКРЫТКИ ВИНОМ;
• 2 500 МОМЕНТАЛЬНЫХ ФОТО 

СДЕЛАЛИ ПОСЕТИТЕЛИ;
• 115 АМУЛЕТОВ ИЗ ГЛИНЫ 

ИЗГОТОВИЛИ;
• СОТНИ ДЕТИШЕК СОБРАЛИ 

ИЗ КОНСТРУКТОРА CUBER 
МАШИНЫ, КОТИКОВ, ВЕЛОСИ-
ПЕДЫ, РОБОТОВ;

• 550 ЧЕЛОВЕК ПОСМОТРЕЛИ 
НА ГОРОД В VR-ОЧКАХ;

• 84 ЧЕЛОВЕКА НАУЧИЛИСЬ 
ВЯЗАТЬ МОРСКИЕ УЗЛЫ

СЕВАСТОПОЛЬ 
НА ВДНХ

В Москве на ВДНХ в День народного единства откры-
лась Международная выставка-форум «Россия». 
Около 450 тысяч человек посетили выставку только 
за первые три дня! Это рекорд для ВДНХ. 

Организаторы поблаго
дарили жителей страны 
за огромный интерес и при
гласили на  выставку всех 
желающих. Свои достиже
ния на  ВДНХ представля
ют все 89 регионов, стенд 
ГородаГероя также начал 
принимать гостей.

Уголок Севастополя по
сет и л первый за мест и
тель руководителя Адми
нистрации Президен та РФ 
Сергей Кириенко. Он  от
метил, что стенд города — 
один из самых гостеприим
ных, с большим количест
вом активностей, которые 
н ра вя тс я посет и те л я м. 
Сергей Владиленович по
желал региону удачи и пе
редал привет всем сева
стопольцам. Отметим, что 
Сергей Кириенко — идей
ный вдохновитель и глав
н ы й к у р ат ор выс та вк и 
«Россия» на  ВДНХ. Также 
стенд посетила предсе
датель Совета Федерации 
В а л е н т и н а  И в а н о в н а 
Матвиенко и обе щала по
бывать здесь снова.

«На  выставке «Россия» 
у   с т е н д а  С е в а с т о п о л я 
в  день открытия зву чал 
гимн России, гимн нашего 
Города-Героя, государствен-
ный ансамбль «Чёрное мо-
ре» и  вокальный ансамбль 
«Жар-птица» станцева-
ли знаменитое «Яблочко», 
а  севастопольцы станце-
вали знаменитый севасто-
польский вальс, вовлекая го-
стей выставки в  танец. 
Задача нашей экспозиции 
простая — познакомить всех 
с  историей и  настоящим 
Севастополя»,  — поделил
с я  г у б ерн ат ор М и х а и л 
Развожаев.

Сенаторы РФ Екатерина 
Алтабаева и Сергей Колбин 

поделились впечатлениями 
о стенде:

«Я  как будто  бы дома, 
в Городе-Герое Севастополе. 
Этот стенд  — он имен-
но о том, что Севастополь, 
во-первых, неотъемлемая 
часть Российской Федерации, 
это Город-Герой с  уникаль-
ной историей, город, который 
за  10 лет сделал невероят-
ный скачок. Наш стенд имен-
но об этом — о том, как наш 
город изменился, выросло чи-
сло жителей, появилось зна-
чительное количество но-
вых социальных объектов, 
дорог, осуществляются про-
екты, которые инициировал 
Президент РФ. Я горжусь сво-
им городом, всегда им горди-
лась, но сегодня у меня особен-
ное чувство», — поделилась 
Екатерина Алтабаева.

«Я уверен, что наш город бу-
дет процветать, слова бла-
годарности хочу сказать 
организаторам этой вы-
ставки, людям, которые при-
няли участие в севастополь-
ской экспозиции, губернато-
ру Михаилу Владимировичу 
Развожаеву, всем, кто вложил  
сюда частичку своего сер-
дца, свою душу!» — отметил 
Сергей Колбин.

4 Выставка «Россия»



ПРОГРАММА
ДОГАЗИФИКАЦИИ 
В Севастополе продолжается программа догазифи-
кации жилых домов. Она реализуется в населённых 
пунктах, где уже проложены газораспределитель-
ные сети — в этом основное отличие догазификации 
от газификации.

В 2023 году работы по до
г а з и ф и к а ц и и  п р о ш л и 
в Каче, Орловке, Андреевке, 
Солнечном, Фронтовом, 
В и ш н ё в о м ,  Т е р н о в к е , 
Родном и  селе Полюшко. 

Реа лизаци я программы 
продолжается во всех райо
нах города.

«При догазификации газ 
проводят до  границ зе-
ме льны х  у час тк о в  б ес-
платно. При  этом у  нас 
есть ряд льготных катего-
рий, для которых бесплат-
но делаем все работы: про-
водим газ в  дом, покупаем 
и подключаем всё необходи-
мое оборудование — газовые 
котлы и  плиты  — на  эти 
цели мы в  этом году выде-
лили средства из резервно-
го фонда, исполняя поруче-
ние Президента. В этом го-
ду 80 льготникам газ будет 
проведён бесплатно. По мое-
му поручению во всех муни-
ципалитетах созданы шта-
бы по  догазификации, куда 

можно обратиться за кон-
с ультацией к   специа ли-
стам», — сообщил губерна
тор Михаил Развожаев.

Ознакомиться с  графи
ком работы выездных шта
бов по вопросам догазифи
кации можно на сайте ГУП 
«Севастопольгаз».

«Появи лась  програ м ма 
в этом году, я подала заяв-
ление быстро, собрала до-
кументы, и получилось так, 
что я  первая на  очереди, 
подключили совершенно бес-
платно. Было очень слож-
но жить без газа, подклю-
чили буквально месяца пол-
тора назад. Конечно, это 
комфортно, уже тепло», — 
поделилась жительница 
села Полюшко Маргарита 
Дзис.

ОСВЕЩЕНИЕ В ГОРОДЕ
В Севастополе ведутся активные работы по устрой-
ству освещения на улицах города. 

На  за верша ющей ста
дии  — строительномон
та жные работы на  ули
це Айландовой, а  так же 
на прилегающих улицах — 
это Троицкий проезд и пе
реулок Мореходный. Всего 
здесь планируется уста
новить 23 новых светоди
одных светильника и  бо
лее 800 метров линии на
ружного освещения. Срок 

сдачи объекта — до 1 декаб
ря 2023 года.

«Всего до  конца текуще-
го года мы планируем за-
вершить строительно-мон-
тажные работы на 84 объ-
ектах. На сегодняшний день 
мы уже перевыполнили план 
по  приросту новых свето-
точек за счёт ввода в рабо-
ту новых объектов в  рам-
ках полученной экономии 

бюджетных средств. План 
до конца года был три ты-
сячи единиц. Показатель 
выполнен уже более чем 
на  100 %»,  — прокоммен
тировал начальник служ
бы заказчика предприятия 
«Горсвет» Артём Алексеев.

Завершаются также ра
боты по  обустройству на
ружного освещения на ули
ц е  Д е н и с а  Р а к и ц к о г о. 
Строительномонтажные 
р а б о т ы  п р о в о д и л и с ь 
на  у частке автомобиль
ной дороги от ТСН «Золотая 
ба лк а» до  ТСН  «Ба ла к
л а в е ц »  и   н а   у ч а с т к е 
от  ТСН  «Зо лотая балка» 
до ТСН «Парус».

Главна я цель работ  — 
обеспечить безопасность 
и  комфорт пешеход но
го и дорожного движения. 
На объекте уже установи
ли 208 светодиодных све
тильников, 173 опоры и  6 
километров линии наруж
ного освещени я. Так же 
установлен новый совре
менный шкаф управления 
нару ж ным освещением, 
что значительно улучшит 
качество предоставляемых 
услуг.

Сейчас на  объекте вы
полняются пусконаладоч
ные работы, а  в  ближай
шее время будет подано 
электропитание.

НОВЫЙ ВОДОПРОВОД

Завершено строительство водопровода в село Пер-
вомайское. Этот объект долгожданный для жителей 
сразу двух сёл — Хмельницкого и Первомайского. 

Раньше оба населённых 
пункта были запитаны от од-
ной скважины, и  в  летнее 
время при большой нагруз-
ке приходилось вводить гра-
фик подачи воды по 12 часов 
в сутки.

Местные жители ещё пом-
нят суровые условия жизни 
при Украине, когда воды мог-
ло не быть по 5—7 дней, по-
этому к графику подачи отно-
сились с терпением.

«Строительство нового 
водопровода стало возможно 
благодаря реализации госу
дарственной программы го
рода Севастополя «Развитие 
жилищнокоммунальной ин

фраструктуры города Севас
тополя». Работы проводил 
подрядчик ООО  «Миртек». 
Протяжённость трубопрово
да — 4 589 погонных метров. 
На  работы ушло полтора 
года, учитывали и  рекон
струкцию Ялтинского кольца, 
сложностей добавляли на
ходки в виде снарядов времëн 
Великой Отечественной вой
ны», — сообщил губернатор 
Михаил Развожаев.

Сейчас новый водопро-
вод обеспечил круглого-
дичным и  бесперебойным 
водоснабжением более 
1 500 жителей Первомайско-
го и Хмельницкого.

Подать заявку 
на подключение можно 
следующими способами:
• прийти лично по адресу 

ул. Индустриальная, 3, каб. 42;
• на сайте единого оператора 

газификации: connectgas.ru;
• на сайте ГУП 

«Севастопольгаз»:  
gup-sevgaz.ru.

Заявка на догазификацию 
подаётся с копиями 
следующих документов:
• паспорт;
• СНИЛС заявителя;
• документы, подтвержда-

ющие право собственно-
сти заявителя на земельный 
участок и домовладение;

• ситуационный план (план 
расположения земельно-
го участка и жилого дома 
на местности) — его можно 

распечатать из публичной 
кадастровой карты;

• расчёт максимального часо-
вого расхода газа — уточ-
нить эти данные вам помо-
жет сотрудник газораспре-
делительной организации.

В случае долевой 
собственности дополнительно 
нужно приложить:
• согласие совладельца (в со-

гласии обязательно пропи-
сываются доли);

• документы, подтверждаю-
щие право собственности 
совладельца;

• согласие на обработку пер-
сональных данных.

Представителям льготных 
категорий граждан для гази-
фикации «под ключ» необ-
ходимо предоставить копию 

документа, который подтвер-
ждает льготу.

При газификации «под 
ключ» трубу проводят не толь-
ко до границ участка, но и за-
водят в дом, а также бесплатно 
устанавливают всё необходи-
мое оборудование.
Такой мерой поддержки 
могут воспользоваться:
• инвалиды Великой 

Отечественной войны;
• инвалиды боевых действий;
• участники Великой 

Отечественной войны;
• ветераны ВОВ;
• ветераны боевых действий;
• члены семьи погибшего, 

умершего ветерана войны, 
участника ВОВ, ветерана бо-
евых действий;

• многодетные семьи;
• малоимущие граждане, 

в том числе семьи с детьми.
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БУДУЩЕЕ СТРАНЫ  ЮНЫЕ ПРОФЕССИОНАЛЫ
Севастопольских школьников в рамках федерального 
проекта «Билет в будущее» нацпроекта «Образова-
ние» знакомят с миром профессий. Ребята посещают 
городские предприятия и пробуют себя в профессиях, 
которые востребованы на рынке труда.

Главная цель «Билета 
в  будущее»  — дать воз
можность каждому ребён
ку определить свои инте
ресы. В  проекте участву
ют ученики 6—11х классов. 
Под  каждую возрастную 
категорию подбирают
ся подходящие пробы: для 
детей помладше  — озна
комительные мероприя
тия, для ребят постарше — 
прак тические задачи.

«Шестиклассники из шко-
лы № 4 попробовали себя 
в  роли производителей сы-
ра. Сначала они послуша-
ли вводную лекцию об исто-
рии развития сыроварения 
в Севастополе и в России, по-
том им показали оборудова-
ние, рассказали, как устро-
ен технологический про-
цесс, техника безопасности 
на производстве, и уже по-
том они приступили к при-
готовлению сыра. На  сего-
дняшний день в профориен-
тационном проекте «Билет 
в будущее» участвует 61 шко-
ла. Более 70 советников ди-
ректоров по  воспитанию 
активно принимают учас-
тие в профориентационной 
работе. Самое большое на-
ше достижение — это наши 
партнёры, более 30 предпри-
ятий, как государственных, 
так и частных», — отмети
ла региональный оператор 

проекта «Билет в будущее» 
Ольга Анистратенко.

Профессиональные про
бы начались 15  октября 
и продлятся до 27 ноября, 
предприятия уже посети
ли более 600 детей.

«Меня очень заинтере-
совала эта экскурсия, так 
как я люблю сыр и даже про-
бовала дома с родителями 
его готовить. Такие проф-
ориентационные меропри-
ятия очень интересные, 
мы с одноклассниками оку-
наемся в атмосферу, каж-
дый узнаёт что-то новое. 
Попробовали сегодня делать 
сыр сами, были приправы 
разные: паприка копчёная, 
прованские травы и другие. 
Я делала сыр с паприкой», — 
поделилась впечатлени
ями участница проекта 
Вика.

В ближайшее время де
ти познакомятся с профес
сиями реставратора, ко
стюмера и  экскурсовода. 
Профессиональные про
бы запланированы так
же по ИТспециальностям 
и техническим направле
ниям в  колледжах наше
го города. Чтобы не  про
пускать подобные меро
приятия, в  течение года 
детям достаточно сотруд
н и ч а т ь  с о   ш к о л ь н ы м 
педагогомнаставником.

Все знают, что Севастополь 
гордится своими молодыми 
и талантливыми жителями, 
которые изо дня в день 
достигают новых успехов 
и прославляют свой город. 

Студенты Адель Ярова 
и Алексей Долобан вышли 
в финал специального трека 
Российской национальной 
п р е м и и  « С т у д е н т  г о 
да. ІТ» Российского Союза 
Молодёжи. Они представят 

ГородГерой на  финаль
ном, федера льном эта
пе. С нашей редакцией ре
бята поделились истори
ями своего поступления, 
первых успехов и планами 
на будущее.

«ЭМОЦИИ ОТ РЕЗУЛЬТАТА НЕПЕРЕДАВАЕМЫЕ»
Алексей Долобан посту

пил в Севастопольский го
с ударственный у нивер
ситет пос ле окон чани я 
Морского колледжа. Сейчас 
он учится на  втором кур
се в  Инстит у те инфор
мационных технологий. 
Парень владеет пятью язы
ками программирования 
и другими программными 
продуктами.

«С  самого детства я  ув-
лека лс я компьютера ми, 
смотрел, как они устрое-
ны. Недолго думая, посту-
пил в Морской колледж, там 
я получил огромную базу зна-
ний, участвовал в различных 
олимпиадах. Закончил кол-
ледж с  красным дипломом, 
ушёл в армию, после службы 
поступил в Севастопольский 
государственный универси-
тет и  остался преданным 
ИТ-направлению», — расска
зал молодой человек.

Для Алексея выход в фи
н а л  п р е м и и  « С т у д е н т 
г о д а .  І Т »  т о ж е  с т а л 
неожиданностью.

«Эмоции от результата не-
передаваемые на  самом де-
ле. Отбор был всероссий-
ский, молодёжи, продвинутой 

в  ИТ-сфере сейчас много. 
Севастополь, конечно, тоже 
не  отстаёт и  развивается 
в этом направлении. Для ме-
ня большая ответственность 
представлять свой родной 
любимый город на таком ме-
роприятии, но я очень этому 
рад!» — признаётся парень.

В   к о н ц е  р а з г о в о р а 
Алексей Долобан поделил
ся с нами своими планами 
на будущее:

«Ещё во  время обучения 
в  колледже решил связать 
свою деятельность с разра-
боткой мобильных приложе-
ний. Сейчас активно рабо-
таю над этой сферой, про-
хожу курсы, стажировки, 
изучаю самостоятельно, де-
лаю портфолио. В  дальней-
шем хочу разработать оте-
чественное безаналоговое 
программное обеспечение».

«ВАЖНО ПРИНОСИТЬ ЧТО-ТО ПОЛЕЗНОЕ СВОЕМУ ГОРОДУ»

А д е л ь  Я р о в а  у ч и т с я 
на втором курсе магистра
туры в  Институте радио
электроники и  интеллек
туальных систем, получа
ет стипендии Президента 
Ро сс и и,  Пра ви те л ь с т ва 
Севастополя и учёного сове
та СевГУ. За время обучения 

девушка напи
с а л а  пор я д к а 
18 научных ра
бот, сдала ква
л и ф и к а ц и о н 
н ы й  э к з а м е н 
по  стандартам 
WordSkills, ак
тивно участвует 
в общественной 
де я т е л ьно с т и 
и  за н и мае т с я 
спортом.

« Я   у ч и л а с ь 
в  физико-мате-
матическом ли-
ц е е ,  п о э т о м у 
и  направление 
выбрала соот-
ветс тв у ющее. 
Путь в  научной 
д е яте льно с ти 
начался с перво-
го курса, сначала 
в  рамках кафе-
дральных конфе-
ренций, а потом 

сильно поспособствовал кон-
курс «Цифровой прорыв». 
В 2019 году он вошёл в книгу 
рекордов Гиннесса как самый 
масштабный хакатон. Сейчас 
я уже работаю в университе-
те, в научно-исследователь-
ской лаборатории»,  — рас
сказала Адель.

Д е в у ш к а  п р и з н а ё т 
ся: несмотря на все дости
жения, пройти в  фина л 
национальной премии для 
неё было неожиданно.

«На  самом деле я  безумно 
обрадовалась. Я сомневалась 
в  результате, думала, что, 
возможно, не  пройду, так 
как эта премия новая, тако-
го раньше не было. Но когда 
объявили результаты — сра-
зу посыпались поздравления 
от родных, друзей, знакомых. 
Невероятная буря эмоций 
просто, особенно когда весь 
город узнал об этом», — по
делилась студентка.

Напоследок Адель расска
зала нам, где берёт вдохно
вение для новых дел и ка
ких целей хочет достичь:

«Для меня важно прино-
сить что-то полезное и важ-
ное своему городу, своей стра-
не, науке, а вдохновляют ме-
ня окружающие: родители, 
друзья, научные руководите-
ли, знакомые. Цель на  бли-
жайшие полгода — реализо-
вать грантовый проект, на-
писать диплом, податься 
на Всероссийский инженерный 
конкурс и как можно больше 
принести новых побед, свер-
шений и проектов».

6 Севастополь гордится



В ПОЛЬЗУ ФК 
«СЕВАСТОПОЛЬ»

В воскресенье завершился 4-й тур LEON — первен-
ства Второй лиги России по футболу в дивизионе «Б» 
(группа 1. Б). ФК «Севастополь» на своём поле со счё-
том 2:1 переиграл владикавказскую «Аланию-2».

« Ф у т б о л ь н ы й  к л у б 
«Севастополь» победил в мат-
че с ФК «Алания-2». Благодарю 
наших футболистов, трене-
ров и, конечно, всех болельщи-
ков. Севастополь, вперёд, к по-
беде!» — отметил губернатор 
Михаил Развожаев.

По б е д у ком а н де Ста
нислава Гудзикевича при
нес ли голы А лексан дра 
Р ы б о лов лев а  ( 1 3  м и н .) 
и  А лександра Смирнова 
(38 мин.), у владикавказцев 
отличился Таймураз Тобоев 
(22 мин.). После этой побе
ды ФК «Севастополь» со
хранил за  собой первую 
строчку в  турнирной таб
лице группы 1. Б, опере
жая «СКА РостовнаДону» 
лишь по  дополнительным 
показателям.

Ростовчане в  этом т у
ре принимали «Спартак
Нальчик» и победили с ми
нимальным счётом благода
ря голу Павла Соломатина. 
Вместе с  «Севастополем» 

р о с т о в ч а н е  о т о р в а 
лись от  преследователей 
на 4 очка.

Тур открывался в  суббо
ту матчем в Махачкале, где 
местное «Динамо» прини
мало «БиологНовокубанск» 
и вынесло гостей «в одну ка
литку» — 4:0, забив по два 
мяча в  каждом из  таймов. 
Дублем в  этом матче от
метился Гамид Д жамуев 
(26 и  77 мин.). Ещё  по  го
л у на  с чет у Абд улпаши 
Джабраилова (45) и Шамиля 
Гаджиева (55).

В   Ставрополе местное 
«Динамо» разошлось ми
р о м  с   х а с а в ю р т и н с к о й 
«Победой» — 2:2. При этом три 
мяча из четырёх забили го
сти: дубль оформил Залимхан 
Майсултанов (5 и  63 мин.), 
а Алимсултан Султаналиев от
метился автоголом (20 мин.). 
У  «Динамо Ставрополь» гол 
на счету Артёма Степановича 
(49 мин.).

Матчи 5го т у ра прой
дут в  субботу, 11  ноября. 
В с т р еча ю т с я «Спар  та к
Нальчик»  — ФК «Севасто
поль», «Победа» — «Биолог
Новокубанск», «Алания2» — 
«С К А Ро с т овн аД он у », 
« Д и н а м о 2»   —  Д и н а м о 
Ставрополь».

СЕВАСТОПОЛЬЦЫ — 
ПОБЕДИТЕЛИ ТУРНИРА 
ПО ФУТБОЛУ ДЛЯ ДЕТЕЙ
С 28 по 31 октября в Краснодаре прошёл Всероссий-
ский детско-юношеский турнир по футболу «Осен-
ний кубок Краснодара 2023» для детей 2010, 2013, 
2014, 2016 годов рождения.

Н а ш г ор о д п р е дс т а
в и л а  к о м а н д а  с п о р 
т и в н о й  ш к о л ы  №   3 
по  ф у т б о л у 2014  г од а 
рождения. Матч юные се
вастопольцы начали с гим
на города «Легендарный 
Севастополь».

«Наши спортсмены тре-
нирова лись на  стадио-
не спортивно-оздорови-
тельного комплекса имени 
200-летия. Упорные трени-
ровки и боевой дух позволи-
ли ребятам продемонстри-
ровать наилучшие резуль-
таты и  завоевать первое 
место. Воодушевлённые 
возвращаемся домой»,  — 
поделился тренер Сергей 
Колесниченко.

На  фу тбо льном по ле 
спортсмены из  Города
Героя встретились с игро
ками из  восьми команд: 
«А нг у шт» (г.  Назрань), 
«Краснодар», «Нальчик», 
«Школа Макарова», «Бар
са», «Спартак», «Беркут», 
«Бордо». 

Лучшим игроком турнира 
признан Михаил Синица, 

а лучшим нападающим — 
Малачлы Андрей.

«Мне очень понравилось 
участвовать в  турнире 
и побеждать. Мы очень дол-
го тренировались и готови-
лись. Я рад, что всё получи-
лось», — поделился футбо
лист Александр.

Кроме матчей, органи
заторы турнира порадо
ва ли спортсменов раз
влекательной програм
мой. Для  ребят прошли 
шахматный турнир, фут
больный фристайл, мас
терклассы от  звёзд луч
ших футбольных клубов 
Краснодара: ПФК «Кубань», 
АФ «Кубань», Академии 
футбола Краснодарского 
края, ФК «Краснодар».

2:1

РЕЗУЛЬТАТЫ: 
Севастополь — Алания-2 — 2:1 (Рыболовлев, 13; Смирнов, 38 — То-
боев, 22), СКА Ростов-на-Дону — Спартак-Нальчик — 1:0 (Солома-
тин, 57), Динамо-2 — Биолог-Новокубанск — 4:0 (Джамуев, 26, 77; 
Джабраилов, 45; Гаджиев, 55), Динамо Ставрополь — Победа — 2:2 
(Султаналиев, 20 (А); Степанович, 49 — Майсултанов, 5, 63).

ПОЛОЖЕНИЕ КОМАНД ПОСЛЕ 4-ГО ТУРА: 
Севастополь — 21 очко, СКА Ростов-на-Дону — 21, Спартак-На-
льчик — 17, Алания-2 — 15, Динамо-2 — 13, Биолог-Новокубанск — 
11, Победа — 8, Динамо Ставрополь — 5.

ИА «Севастополь»

4 ноября вся Россия отмети-
ла День народного единства. 
Это  день соединения прош-
лого, настоящего и будущего, 
объединения всех людей на-
шей огромной страны в любви 
друг к  другу, к  своему краю, 
к  России. В  преддверии Дня 
народного единства в Севас-
тополе состоялись спортивные 
соревнования: детский турнир 
по лёгкой атлетике и соревно-
вания по брейкингу и хип-хопу.

С самого утра проходили со-
стязания по лёгкой атлетике. 
Участие в  них приняли вос-
питанники спортивной школы 

№ 6. На стадионе спортивно-
оздоровительного комплекса 
имени 200-летия Севасто-
поля соревновались более 
100  спортсменов в  возрасте 
от 9 до 17 лет.

«Сегодня мы бежали на  ди
станции 60 метров, а  далее 
прыгали в высоту или длину. На
деюсь, что я показала отличные 
результаты и  попаду в  сбор
ную нашей спортивной школы 
№ 6», — поделилась участница 
соревнований Мария.

Также на  базе ДЮК «Чай-
ка» прошли соревнования, 
направленные на  популяри-

зацию брейкинга и  хип-хопа 
в  городе. Опытные и начина-
ющие спортсмены в возрасте 
от 6 до 13 лет боролись в трёх 
дисциплинах. В битве за стиль 
победил брейкинг, а суперку-
бок за лучший грув заработал 
Александр Веснин.

Мероприятия проводились 
с  целью развития и  популя-
ризации занятий физической 
культурой и  спортом среди 
населения, что способствует 
достижению целей регио-
нального проекта «Спорт  — 
норма жизни» нацпроекта 
«Демография».

Лучшим игроком 
турнира признан Михаил 
Синица, а лучшим 
нападающим – 
Малачлы Андрей

СПОРТ ОБЪЕДИНЯЕТ
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ПРЕОБРАЖАЕМ 
ГОРОД ВМЕСТЕ

Национальный проект «Жильё и городская среда» 
был предложен Владимиром Путиным в 2018 году.

«Нам нужно создать сов-
ременную среду для жиз-
ни, преобразить наши го-
рода и  посёлки. При  этом 
важно, чтобы они сохра-
нили своё лицо и историче-
ское наследие. Обновление 
городской среды дол ж-
но базироваться на широ-
ком внедрении передовых 
технологий и материалов 
в  строительстве, совре-
менных архитектурных ре-
шений, на  использовании 
цифровых технологий в ра-
боте социальных объектов, 
общественного транспор-
та, коммунального хозяй-
ства»,  — отмечал ранее 
Президент.

Тогда  же бы л у т вер
ж дён паспорт проекта. 
Ключевые цели нацпро

екта  — обеспечение до
ступным жильём семей 
со  средним достатком, 
в том числе создание воз
можностей для приобре
тени я (ст роите льства) 
ими жилья с  использо
ванием ипотечного кре
дита, у величение объ
ёма ж и л и щ ног о с т ро
ительства, повышение 
комфортности городской 
среды, создание меха
низма прямого участия 
гра ж дан в  формирова
нии комфортной город
ской среды, обеспечение 
устойчивого сокращения 
непригодного для прожи
вания жилищного фонда. 
В декабре 2024 года про
ект планируется полно
стью завершить.

Сквер у школы № 41 на Горпищенко

Парк столетия Качи

ПЛАНЫ НА 2024 ГОД
Весной этого года прош

ло голосование среди жи
телей нашего города: се
вастопольцы выбира ли 
пространства для благо
устройства в  2024  году. 
Свой голос за то или иное 
общественное простран
ство отдали более 44 тысяч 
человек.

По  итогам голосова-
ния выбрано 10 объектов: 
впервые это территории 
во  всех муниципальных 
округах города. Среди 
них:
• сквер у Центрального рын

ка на улице Одесской, 3;
• зелёная зона между дома

ми № 26 и 32 на проспекте 
Октябрьской Революции;

• сквер у мемори
ала «Погибшим 

односельчанам» на ули
це Софьи Перовской, 10а 
в посёлке Любимовка;

• зелёная зона в районе до
ма № 5а на улице Сумской 
в селе Хмельницком;

• территория между до
мами № 31 и 35 на ули
це Центральной в селе 
Родном;

• зелёная зона в районе 
дома № 2 на ули
це Юбилейной в селе 
Фронтовом;

• территория в районе дома 
№ 7 на улице Шевкопляса 
в Инкермане;

• сквер вокруг пру
да «Зеленуха» на ули
це Ивана Пахомова в селе 
Орлином;

• общественная террито
рия вблизи спортивной 

площадки в районе дома 
№ 24 на улице Ветвистой 
в посёлке Солнечном;

• территория у Дома куль
туры в селе Вишнёвом.
Евгений Горлов расска

зал, что уже сейчас про
ходит общение с людьми, 
чтобы спроектировать тер
ритории функциональны
ми и  соответствующими 
запросам жителей. После 
формирова ни я бюд же
та будут разрабатываться 
проекты.

Губернатор Михаил Раз
вожаев обратил внима
ние на то, что есть террито
рии, за которые люди дав
но голосуют. «Если какие-то 
из скверов, за которые люди 
голосовали ранее, не вошли 
в отбор этого года, давайте 
сделаем их за счёт средств из 
бюджета Севастополя»,  — 
предложил глава города.

Севастополь всегда был городом для людей и про 
людей. Это отражается в его истории, архитектуре, 
сердце. 

И   с е й ч а с  н а ш  г о р о д 
не стоит на месте: он пре
обра жается и  становит
с я ещё более комфорт
ным для жизни, во  мно
гом благодаря реализации 
рег иона льного п роек та 
«Формирование комфорт
ной г ор одс кой с р е д ы». 
Он является частью нацио
нального проекта «Жильё 
и городская среда», иници
ированного Президентом 
Р о с с и и  В л а д и м и р о м 
Путиным.

В  Севастополе проек т 
стартовал, как и в других 
субъектах РФ, в  2019  го
ду. В  2021м ГородГерой 
стал единственным реги
оном, который в  полном 

объёме реализовал выде
ленные средства. Тогда 
на обустройство террито
рий Севастополь получил 
146 млн рублей, на них от
ремонтировали шесть об
щественных пространств: 
скверы на улицах Паршина, 
Генерала Мельника, Яна 
Гамарника, сквер имени 
Полины Осипенко в одно
имённом посёлке, а  так
же зелёные зоны на улицах 
Хрусталёва и Горпищенко.

ПРЕДВАРИТЕЛЬНЫЕ 
ИТОГИ ГОДА

В  2022  году жители го
р од а г о ло сов а л и за   т е 
объекты, которые будут 
благоустроены в  2023м. 

Они выбрали семь объектов 
для благоустройства:
• сквер столетия Качи в по

сёлке Кача;
• сквер на улице Горпищенко 

рядом со школой № 41;
• сквер между домами 

на Маршала Геловани, 4  
и на Генерала Острякова, 87;

• сквер на улице 
Степаняна, 7;

• пространство в селе 
Дальнем;

• территория в Балаклаве 
на Новикова, 32;

• сквер Ветеранов 
в Инкермане.

В начале недели в ходе ап
паратного совещания под
вели предварительные ито
г и реа лиза ц ии п роек та 
«Формирование комфорт
н о й  г о р о д с к о й  с р е д ы » 
в этом году. Евгений Горлов, 
и.  о.  заместителя губерна
тора, рассказал, что на сего
дняшний день из семи объ
ектов полностью готовы уже 
три: сквер столетия Качи, 
сквер на  ул. Горпищенко 
у школы № 41, благоустрой
ство которого было поруче
но завершить до 1 сентября, 
и сквер на ул. Степаняна, 7. 
Так же в  большей степе
ни готов сквер между дома
ми на Маршала Геловани, 4 
и на Генерала Острякова, 87.

К  концу года будут за
в ершен ы р аб о т ы в   се

ле Дальнем, в  Балаклаве 
на  Новикова, 32 и  в  скве
ре Ветеранов в Инкермане. 
В  Дальнем и  в  Балаклаве 
проводились археологиче
ские изыскания перед стар
том работ, поэтому процесс 
благоустройства был начат 
чуть позже.

На объектах заменили ма
лые архитектурные фор
мы и  обеспечили доступ
ность этих пространств для 
маломобильных групп на
селения. На  Новикова,  32, 
кроме прочего, будет так
же установлено сантехни
ческое оборудование, по
тому что это транзитная 
зона и  рядом есть рынок. 
Работы в Инкермане и в се
ле Дальнем выполнены уже 
более чем на 50 %.

«Так здорово, что мой любимый и родной Севастополь 
становится красивее и ухоженнее благодаря такому про-
екту. У меня рядом с домом появился сквер, в котором  
теперь очень приятно проводить время и с детьми, и от-
дельно с мужем», — жительница города Александра

8 Комфортная среда



НА СТРАЖЕ 
ПОРЯДКА
В преддверии Дня сотруд-
ника органов внутренних 
дел Народный музей сева-
стопольской полиции (мили-
ции) имени Матвея Семёно-
вича Казакевича отметил 
50-летний юбилей. 

Круглую дату музей встре
тил уже в новом просторном 
помещении в здании УМВД. 
Также он пополнился новы
ми экспонатами, в  их чи
сле  — фрагмент сбитого 
беспилотного летательно
го аппарата «Байрактар». 
Теперь он в  одном ряду 
с трофеями времён Великой 
Отечественной войны.

С  50й годовщиной со
з д а н и я  м у з е я  с о т р у д
ников У МВД поздравил 

г убернатор Севастополя 
Михаил Развожаев.

«50 лет для музеев — это 
уже не маленький срок, и на-
родный музей стал любимым 
не  только для сотрудников 

органов внутренних дел, но 
и для горожан. Коллекция пос-
тоянно пополняется: многие 
севастопольцы передают сю-
да вещи своих близких, кото-
рые служили в разное время 
в милиции, в полиции, и от-
давших службе время, труд, 
а  иногда и  жизни. Я  сего-
дня тоже сделал небольшой 
вклад, передав в фонд порту-
пею сотрудника милиции 80-х 
годов, и пополнил библиотеч-
ный фонд музея», — отметил 
Михаил Развожаев.

Музей боевой и трудовой 
славы севастопольской ми
лиции был открыт в 1973 го
ду в  результате многолет
него труда полковника ми
лиции в  отставке Матвея 
Семёновича Казакевича. 
Хранитель фонда музея 
Ольга Кашицына может ча
сами рассказывать об экс
понатах, за каждым из ко
торых стоит своя история, 
связанная с судьбой наше
го города. Но самое главное, 
что музей поддерживает 
свой статус народного.

«Наш музей несёт две функ-
ции: здесь не просто хранят-
ся исторические экспонаты — 
это ещё и место воспитания 
молодых сотрудников. Здесь 
всегда проводились наибо-
лее значимые мероприятия — 
я думаю, эта традиция про-
должится, здесь будут при-
нимать присягу. И, конечно, 
будем преумножать музей-
ную коллекцию»,  — расска
зал начальник УМВД России 
по Севастополю, полковник 
полиции Сергей Сигунов.

М у з е й  с е в а с т о п о л ь 
с к о й  п о л и ц и и  (м и л и 
ции) им.  М.  С.  Казакевича 
на пл. Восставших, 6 досту
пен для посещения всем же
лающим. Вход бесплатный, 
но обязательно надо предъ
являть документы.

Экскурсии проходят еже-
дневно по  будням в  11:00 
и 15:00.

В этом году победителем городского этапа проекта 
«Народный участковый — 2023» стал старший участко-
вый уполномоченный полиции ОМВД России по Ленин-
скому району Севастополя Алексей Курдюмов. 

П о   р е з у л ьт а т а м  о н
лайнголосования стар
ший лейтенант полиции 
получил наибольшее ко
личество голосов жите
лей города и право пред
с та в л я т ь  Сев ас т опо л ь 
в  финальном этапе все
российского конкурса.

Победителю региональ
ного этапа конкурса 34 
года, всю свою сознатель
ную жизнь он посвятил 
службе в полиции. В орга
нах внутренних дел слу
жит с  2013  года, из  них 
в   с л у ж б е  у ч а с т к о в ы х 
уполномоченных — пять 
лет.

Алексей Курдюмов сво
им главным профессио
на льным дости жением 
считает то, что проведён
ные им профилактиче
ские мероприятия влия
ют на снижение количест
ва тяжких и особо тяжких 
преступлений на  обслу
живаемом администра
тивном участке. Помимо 
п рот иводейс т ви я п ре
ступности и обеспечения 
законности, участковый 

уполномоченный выпол
няет обширный круг за
дач, в том числе оказыва
ет людям помощь в реше
нии различных проблем.

«Я всегда хотел быть по-
ближе к  людям, вникать 
в их проблемы и старать-
ся помочь, поэтому решил 
стать участковым», — по
делился старший лейте
нант полиции.

Под держ ат ь А лексе я 
Курдюмова жители Севас
топо л я мог у т на  пор
та ле и нф орма ц ион но
г о  п а р т н ё р а  к о н к у р 
с а   —  и з д а т е л ь с к о г о 
дом а «Комсомо л ь с к а я 
правда» — до 10 ноября.

Н а г р а ж ден ие и   вр у
чен ие гла вног о п ри з а 
Всероссийского конкурса 
«Народный участковый — 
2023» состоится в  МВД 
России в  канун профес
сиона льного п ра зд ни
к а  — Д н я у част кового 
уполномоченного поли
ции, который отмечается 
17 ноября.

По материалам УМВД России 
по г. Севастополю

МУЗЫКАЛЬНЫЙ ПОДАРОК
Ко Дню сотрудника орга

нов внутренних дел юные 
севастопольцы подгото
ви ли м у зык а льный по
дарок. Школьники и  уча
щиеся кадетских классов 
ОВД средней общеобразо
вательной школы № 6 под
готовили музыкальное по
здравление для сотрудни
ков полиции.

А втор текста и  м узы
ки «Песня о  полиции»  — 
Вероника Бездетко, спе

циалист группы по работе 
с личным составом отдель
ной роты охраны и конво
ирования подозреваемых 
и обвиняемых УМВД России 
по г. Севастополю.

Восемь учеников началь
ных классов и двое кадет
старшеклассников спели 
о  героической профессии 
полицейского, суровых буд
нях стража правопорядка 
и о том, что его всегда дома 
ждут родные и близкие.

* * *
И на службе, и в выходной 
Возвращайся всегда домой, 
И пусть ещё одной 
Китель украсят звездой. 
Полицейский — всегда герой. 
Будь верен долгу и друга прикрой. 
Бог тебе в помощь, удача с тобой, 
Храни наш покой.

Неустанно в отделах работа кипит ночь и день,
Рассылают ориентировки укрывшихся в тень. 
Ежедневно бегут разыскать, задержать, допросить — 
Полицейский лишь может так самоотверженно жить.

И пускай в ночи тихо свет горит,
И сынок не спит, ждёт шагов твоих,
Взглядом по входной двери скользит.

Вероника Бездетко
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Кадр из видео УМВД России по г. Севастополю
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СЛУЖБА 
ПО ЗОВУ СЕРДЦА

ОСЕННИЙ ПРИЗЫВ — 2023
Армия — это школа мужества, которую должен 
пройти каждый молодой человек. В этом году осен-
няя призывная кампания стартовала 1 октября 
и продлится до 31 декабря.

В прошлом выпуске газе
ты мы публиковали ответы 
на  самые популярные во
просы, связанные с осенним 
призывом. Сегодня воен
ный комиссар Севастополя 
Виталий Султанов расска
жет о сроках срочной служ
бы, возможностях заклю
чения контракта, штра
фах за неявку и уклонение 
и других темах.

— Как исчисляет
ся срок военной службы 
по призыву?

— Срок службы по  при
зыву начинается с момен
та убытия с отборного пун
кта в  городе Севастополе. 
Служат призывники ровно 
один календарный год.

— По истечении како
го срока военнослужащий 
по призыву может заклю
чать контракт?

—   В о е н н о с л у ж а щ и й 
по призыву прибывает в во
инскую часть и проходит все 
необходимые процедуры: 
постановку на все виды до
вольствия, занятия по бое
вой подготовке, принятие 
присяги. После того, как он 
принял присягу, военнослу
жащий может заключить 
контракт.

— Какие штрафы пре
дусмотрены за неявку 
в военный комиссариат?

— С  1  октября внесены 
изменения в Кодекс об ад
министративных правона
рушениях, и сейчас штраф 
за  неявку в  военный ко
миссариат по повестке со
ставляет от 10 до 30 тысяч 
рублей, за утерю или пор
чу документов воинского 
учёта — от 3 до 5 тысяч руб
лей. Все эти штрафы в пер
вую очередь направлены 
на то, чтобы дисциплиниро
вать граждан, а не наказать.

— Есть ли какието 
особенности в призыве 
в этом году?

— В этом году к особен
ностям можно отнести 
проведение осеннего при
зыва в условиях специаль
ной военной операции. 
Также в определённых ре
гионах проводятся меро
приятия по апробации на
правления электронных 
повесток. В  ближайшее 
время эта практика бу
дет применяться на всей 
территории Российской 
Ф е дер а ц и и,  и   к а ж до 
му гражданину будет на
правляться не только бу
мажная повестка, но и по
вес т к а в  элек т рон ном 
виде при помощи портала 
«Госуслуги».

— Сохраняется ли прак
тика направления сроч
ников в научные и спор
тивные роты?

— Да, такая практика 
сохраняется. Ребята, кото
рые показывают высокие 
достижения в  учёбе или 
спорте и  желающие слу
жить, после прохождения 
обязательных процедур 
направляются в  отдель
ные роты.

— Виталий, Ваши на
путственные слова на
шим призывникам и их 
родителям.

— Главное, что я хочу ска
зать призывникам, что
бы при призыве на  воен
ную службу вы гордились 
Вооружёнными силами РФ, 
изучали военное искусст
во, которое вам будут пре
подавать. Родителям я же
лаю гордиться тем, что их 
сыновья защищают Родину. 
Терпения, здоровья и ско
р е й ш е г о  в о з в р а щ е н и я 
домой.

ОСТАЛИСЬ ВОПРОСЫ?
Информацию по вопросу призыва граждан на военную служ-

бу можно получить, позвонив на горячую линию Минобо-
роны по телефонам: 8 (495) 498-96-96, 8 (495) 498-96-97, 

8 (495) 498-96-98. Звонки принимают по вторникам 
и четвергам с 10:00 до 12:00.

Ольга Пушина

Ежедневно в девять утра 
у дверей пункта отбора 
военнослужащих по кон-
тракту собирается оче-
редь. Заключить контракт 
и встать на защиту своего 
города и страны стремится 
всё больше мужчин. 

Сотрудники пункта отбо
ра дают «зелёный свет» тем, 
кто успешно прошёл все 
этапы отбора, в числе кото
рых тестирование, общение 
с  психологом, сдача нор
мативов по физподготовке 
и отметка «годен» в меди
цинском заключении.

«Зак лючить контракт 
я  решил, равняясь на  дру-
зей и  старши х товари-
щей. Многие уже подписа-
ли второй контракт и от-
зываются об опыте службы 
иск лючите льно полож и-
тельно. Поэтому, окончив 
Севастопольский государст-
венный университет, я сразу 
подписал контракт», — по
делился инструктор пун
кта отбора, рядовой Андрей 
Кониченко.

Военносл у жащий при
знаётся, что в  нынешней 
сит уации молодым лю
д я м не л ьзя о с та ват ь с я 
в стороне.

«Пока молод и  полон сил, 
ты должен внести свой вклад 
и встать на защиту Родины. 
Считаю, что мои навыки 
и квалификация здесь приго-
дились большому числу людей, 
чему я, безусловно, рад. В лю-
бой момент я готов присое-
диниться к товарищам в зоне 
спецоперации», — поделился 
Андрей.

В  учебном центре воен
нослужащие по контракту 

пол у чают денежное до
вольствие в размере от 30 
до  45  тысяч рублей, при 
з а к л ю ч е н и и  к о н т р а к
та на  срок от  одного го
да — единовременно 195 ты
сяч рублей. В  зоне специ
альной военной операции 
в зависимости от воинско
го звания, должности и вы
слуги лет денежное доволь
ствие для контрактников 
составляет от 170 до 200 ты
сяч руб лей; за  уничтоже
ние или захват вооружения 
и военной техники против
ника — от 50 тысяч до 1 млн 
рублей; за каждый км про
движения в составе штур
мовых отрядов — 50 тысяч 
рублей. Существуют так
же ежедневные выплаты 
за участие в активных на
ступательных действиях — 
8 тысяч рублей.

Военнослужащим по кон
т ра к т у п р е до с та в л яе т
ся порядка 15 федераль
ных и региональных льгот 
и гарантий, в том числе те, 
которые получают участ
ники спецоперации: слу
жебное жильё или ком
пенсация за аренду жилья, 
страхование жизни и здо
ровья, кредитные и налого
вые каникулы, бюджетные 
места для обучения детей 
в вузах и другие.

Для поступления на воен
ную службу по  контракту 
нужно подготовить следу
ющие документы: автобио
графию и анкету, паспорт, 
военный билет, документ 
об образовании, свидетель
ство о  браке и  рождении 
детей.

Пункт отбора  
находится по адресу 

ул. Коммунистическая, 3а, 
телефон: +7 (8692) 22-14-51. 
Присоединяйтесь к СВОим!

* * *
Все знают: есть профессия такая —
Чтоб Родину — Россию — защищать.
Профессию ту люди выбирают,
Которые не могут промолчать…

Есть города, наполненные славой, —
Историю их позабыть нельзя!
Вот Севастополь — море, Балаклава…
Героев и защитников земля!

И те, кто в Крым на отдых приезжают,
Тут непременно побывать должны!
Патриотизмом город заряжает —
Здесь отголоски страшной той войны!

А вспомните купюру с цифрой «двести» —
Там памятник погибшим кораблям.
Стоит он в Севастополе на месте,
Не зная, что позировал рублям…

А памятник солдату и матросу
Известен всем, кто жил в СССР:
Нас Севастополь в детство переносит —
В учебниках их подвига пример!

Ну а сейчас здесь небо голубое,
И с моря пенных волн солёный бриз.
Но, наслаждаясь сказкой, тем героям,
Отдавшим жизни, низко поклонись!

Стихотворение Сергея Бурыкина

«В любой момент я готов 
присоединиться к това-
рищам и продолжить 
службу в зоне спецопе-
рации», – военнослужа-
щий Андрей

10 Дело чести



ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Более полутора тысяч сообщений написали сева-
стопольцы за прошлую неделю в соцсетях и на плат-
форме «Госуслуги. Решаем вместе».

Обращения и вопросы со
брали аналитики Центра 
у п р а в лен и я р ег ионом . 
Некоторые из них обсудили 
на аппаратном совещании 
в Правительстве.

Так, поступали жалобы, 
что не решён вопрос с ава
рийной подпорной стеной 
на улице Литовской, по ко
торой проложена газовая 
труба. Стена дала трещи
ну шириной до  0,5  м, что 
может спровоцировать об
рушение.  И. о. заместите
ля г убернатора Евгений 
Горлов сообщил, что сте
на не подпорная, находит
ся на частной территории, 
специалисты сейчас опре
деляются с порядком даль
нейших действий.

Также губернатор Михаил 
Развожаев обратил внима
ние на сообщения о несанк
ционированных свалках 
в СНТ: «Люди тут у нас ин-
тересуются, чем занимает-
ся Севприроднадзор. В  СНТ 
свалки. Какие-то меры по по-
воду СНТ мы предпринимаем, 

когда они не оплачивают вы-
воз мусора и  просто скла-
дируют на  общественных 
территориях?»

Руководитель Севприрод
надзора Юлия Гаврилова 
пояснила, что в районе СНТ 
«Миндаль» зафиксирова
на свалка строительных от
ходов, специалисты оце
нили вред природе в 2 млн 
рублей. Идёт совместная ра
бота с УМВД.

Глава города поручил ра
зобраться и с несанкциони
рованной свалкой мусора 
на ул. Генерала Мельника.

«Это что, незаконное ис-
поль зование  зе ме льного 
участка? Тогда и земельный 
контроль надо подключать, 
действуйте! Вплоть до изъ-
ятия. Можно много пасов со-
вершать, сделайте цепоч-
ку эффективного реагирова-
ния. Пока людям это будет 
выгодно — так и будет про-
должаться», — подчеркнул 
Михаил Развожаев.

Кроме того, в начале не
де ли ж ите ли сообща ли 

о  локальных проблемах, 
связанных с  отоплением. 
Их отрабатывали управля
ющие компании.

Пост у па ли так же воп
росы об  изменении мар
шрутной сети, просьбы от
ремонтировать те или иные 
участки улиц и другие сооб
щения. К примеру, жители 
Гагаринского района проси
ли закрыть проезд по тро
туару за остановкой у ЦУМа. 
«Уже пробки на тротуаре», — 
на п ис а л сев ас т опо лец. 

В  итоге на  участке уста
новили ограничивающие 
въезд полусферы.

Было немало сообщений 
о  работе наружного осве
щения. Благодаря сигналам 
горожан оперативно отре
монтировали сети на про
спекте Гагарина, улицах 
Овражной, Ореховой, а так
же в  Штурмовом на  улице 
Поворотной.

Задать вопросы или на-
писать о  проблеме, свя-
занной с  деятельностью 

органов власти, можно 
на их официаль ных стра-
ницах во ВКон такте, Одно-
класс никах или Телеграм, 
а  также на  платформе 
«Госуслуги. Решаем вме-
сте» — сервисом можно вос-
пользоваться через виджет 
во ВКон такте, приложение 
или сайт pos.gosuslugi.ru/
landing/.

Центр управления
регионом г. Севастополя
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«ГОСКЛЮЧ»
Подписывать документы дистанционно поможет 
мобильное приложение «Госключ». Севастополь вошёл 
в число пилотных регионов, где запустился соответст-
вующий проект Минцифры России.

С помощью приложения мож-
но получить сертификат и ква-
лифицированную (УКЭП) или 
неквалифицированную (УНЭП) 
усиленную электронную под-
пись бесплатно. Данные будут 
храниться в  безопасной ин-
фраструктуре электронного 
правительства.

Наличие УНЭП позволит:
• заключить договор купли-

продажи транспортного 
средства;

• получить ИНН;
• отправить декларацию 

3-НДФЛ.
С помощью УКЭП можно:

• ограничить действия с не-
движимостью без вашего 
согласия;

• исправить ошибки в ЕГРН;
• распределить пенсионные 

накопления;
• получить выписку из реестра 

плательщиков налогов.

«Кроме того, вы можете 
отправлять документы себе 
на  подпись через приложение 
«Госуслуги». Например, акты, до
говоры, жалобы и заявления. Пе
речень услуг будет постепенно 
расширяться», — сообщил гу-
бернатор Севастополя Михаил 
Развожаев.

Получить УКЭП в приложе-
нии «Госключ» можно после 
очной идентификации в одном 
из офисов МФЦ:
• ул. Вокзальная, 10;

• пр. Генерала Острякова, 15;
• пр. Героев Сталинграда, 64;
• ул. Павла Корчагина, 34.

Подробную информацию 
о приложении и его возможно-
стях можно найти на портале 
госуслуг gosuslugi.ru/goskey,
а  также в  телеграм-канале 
«Госключ».

ДИСТАНЦИОННОЕ 
ЭЛЕКТРОННОЕ ГОЛОСОВАНИЕ

Новые тех нолог ии  — 
для комфорта избирате
лей. В  России проходит 
тренировка по использо
ванию системы дистан
ционного электронного 
голосования. Она  вклю
чает все этапы — от пода
чи заявления до подсчёта 
голосов.

Система ДЭГ — это воз
можность исполнить свой 
гражданский долг и сде
лать важный для стра
ны выбор без посещения 
избирательного участка, 
онлайн.

Кто может принять 
участие в тестировании 
системы? 

Граждане РФ в возрасте 
18 лет и старше, имеющие 
подтверждённую запись 
на портале «Госуслуги».

Если вы старше 18 лет, но 
у вас нет учётной записи 
на портале госуслуг, необ
ходимо зарегистрировать
ся и подтвердить учётную 
запись. Сделать это мож
но, заказав письмо с  ко
дом на  Госуслугах или 
в офисе МФЦ с паспортом 
и СНИЛС.

Когда и как подать заявление? 
До 13 ноября на портале госуслуг: 
voter.gosuslugi.ru/elections/voter.

Само голосование пройдёт 15, 16 и 17 ноября 
на сайте vybory.gov.ru.

БОРЬБА С КИБЕРМОШЕННИКАМИ
Усилены меры по  борьбе 

с кибермошенниками. Внесе-
ны соответствующие измене-
ния в федеральные законы.

Новые нормы предполага-
ют, что с 21 октября 2023 года 
Банк России предоставляет 
федеральному органу испол-
нительной власти в сфере вну-
тренних дел информацию, со-
держащуюся в  базе данных, 
о случаях и попытках осущест-
вления переводов денежных 
средств без согласия клиен-
та на основании полученных 

от  указанного федерального 
органа исполнительной власти 
сведений о совершённых про-
тивоправных действиях.

Порядок информационно-
го обмена, форма и перечень 
предоставляемых сторонами 
сведений закрепляются в со-
глашении, заключаемом между 
Банком России и федеральным 
органом исполнительной влас-
ти в сфере внутренних дел.

Информация подготовлена 
прокуратурой г. Севастополя

Фото с сайта общероссийской тренировки системы ДЭГ
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11 НОяБРя

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Выставка 
«Фотографии Узбекистана» 

(0+)
— 10:00—18:00 —

Севастопольский театр 
юного зрителя

Спектакль «Тео — 
театральный капитан» (6+)

— 11:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 
«Доходное место» (12+)

— 18:30 —

Кинотеатр «Украина»
Концерт 

«Осенние встречи 
с камерным хором 

«Таврический благовест» (6+)
— 17:00 —

Севастопольский 
академический театр танца 

им. В. А. Елизарова
Спектакль 

«Кармен» (16+)
— 19:00 —

12 НОяБРя

Севастопольский центр 
культуры и искусств

Мюзикл «Бременские 
музыканты» (0+)

— 11:00 —

Библиотека дружбы народов
Литературное путешествие 

«Волшебный мир книг 
Тамары Крюковой» (0+)

— 11:00 —
Севастопольский театр 

юного зрителя
Спектакль «Каштанка» (6+)

— 18:30 —
Драматический театр 

Черноморского флота РФ 
им. Б. А. Лавренёва

Спектакль «Ужин с дураком»
— 18:30 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского

Спектакль 

«Мастер и Маргарита» (18+)
— 18:30 —

13 НОяБРя

Дворец культуры рыбаков
Выставка «Вдохновение 

на холсте» (0+)
— 17:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского 

Экскурсия по театру (6+)
— 16:00 —

Государственный 
историко-археологический 

музей-заповедник 
«Херсонес Таврический» 

Мастеркласс 

«Археологическая 
песочница» (6+)

— 9:00 —

14 НОяБРя

Библиотека-филиал Nº 21 
им. А. И. Куприна

Литературная экскурсия 
«Балаклавский мир 

А. Куприна» (12+)
— 13:00 —

Севастопольский 
академический русский 

драматический театр 
им. А. В. Луначарского 

Оперетта 
«Севастопольский вальс» 

(12+)
— 18:30 —

АФИША РОДНОГО ГОРОДА

Строите планы на выходные? 
Думаете о том, как одеваться 
и брать ли зонт? Посмотрите 
прогноз погоды!

МАГНИТНЫЕ БУРИ
В ОКТЯБРЕ:
• 9 ноября — 

4 балла
• 22 ноября — 

4 балла
• 23 ноября — 

3 балла
• 24 и 25 ноября — 

4 балла
• 26—29 ноября — 

5 баллов

В оставшиеся дни месяца 
обстановка будет нейтраль-
ной или погружённой в пол-
ный магнитосферный штиль.

ПЯТНИЦА, 10.11
ночь день

+7 +17
Без осадков

СУББОТА, 11.11
ночь день

+9 +19
Без осадков

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 12.11
ночь день

+13 +17
Временами дождь

Осень — прекрасное время для творчества. Севастопольская детская 
школа искусств приглашает проявить все грани таланта и с удоволь-
ствием провести время на мастер-классе.

«MORE Акварель»  — программа 
прак тических мастерклассов, рас
считанная на представителей севасто
польской молодёжи в возрасте от 14 
до 35 лет, интересующихся изобрази
тельным искусством. Автор проекта — 
художник Мария Барановская, побе
дитель Всероссийского конкурса мо
лодёжных проектов.

ЧЕМУ МОЖНО НАУЧИТЬСЯ
Мастерклассы «MORE Акварель» — 

это семь практических мастерклас
сов. Создание картин в технике мно
гослойной акварели подразумевает 

сочетание красочного пигмента с во
дой — живой и медитативный процесс.

Возможность использования при
ёма лессировок  — наложения и  со
четания полупрозрачных слоёв цве
та  — позволяет наполнить карти
ну многообразием оттенков, за счёт 
чего картины в  данной технике ха
рактеризуются жизнеутверждаю
щими и  светлыми настроениями.
Темы мастерклассов: морские и го
родские пейзажи мест, связанных с ге
роическим прошлым Севастополя 
и его окрестностей. Каждый участник 
сможет написать свою картину, узнать 

много нового об уникальной техни
ке живописи, приобрести творческий 
опыт и знания.

КАК ПРИНЯТЬ УЧАСТИЕ
Регистрируйтесь на участие в мастер

классах в официальной группе MORE 
Акварель во ВКонтакте. 

Всем участникам бесплатно предо
ставляются необходимые художест
венные материалы.

С л е д у ю щ и е  м а с т е р -к л а с с ы 
пройдут уже в  это воскресенье, 
12 ноября, с 11:00 до 13:00 и с 15:00 
до  17:00 в  Севастопольской дет-
ской школе искусств по  адресу 
ул. Ерошенко, 19.
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АКВАРЕЛЬНЫЕ УРОКИ
12 Хорошей недели

Главным правилом в своей работе мы 
определили живой диалог с севастопольцами.

Присылайте нам ваши пожелания и предло-
жения: какие рубрики хотите видеть в газете, 
чем можете с нами поделиться и о чём вам ин-
тересно узнать.

Мы пишем о любимом городе и его людях — 
чтобы каждый нашёл что-то для себя.

Вот наша почта: slavasev1917@yandex.ru.
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